

## **Monastère d'illah-Holy Cross, Etat du Delta au Nigéria :**

### **Partage de notre expérience du Covid 19**

**Préambule :** l'Abbé général et de son Conseil nous ont demandé de partager avec nos frères et sœurs de l'Ordre notre expérience de la pandémie du Covid 19 qui, globalement, nous a tous affecté dans notre vie communautaire, notre vie quotidienne, notre liturgie, notre travail, notre économie, notre hospitalité, notre relation avec l'église locale, etc, nos besoins du moment et comment nous envisageons le futur. Pour répondre aux questions ci-dessus, il serait peut être nécessaire de noter que la réponse au Covid-19 peut être vue de trois points de vue, dont chacun a un impact d'une façon ou d'une autre sur notre vie communautaire, à savoir : Les directives du Gouvernement Fédéral, celles des Autorités Ecclésiastiques et la réponse de notre Communauté à la pandémie.

- 1. La réponse du Gouvernement Fédéral du Nigéria a la pandémie du Covid-19 et son impact sur notre communauté :** Le Gouvernement Fédéral du Nigéria se calquant sur la réponse mondiale à la pandémie a réagi au Covid-19 de différentes façons, dont les mesures les plus importantes ont inclus le confinement des Etats, des recommandations : désinfectants, port du masque, se laver les mains, etc. Le confinement des Etats a entravé nos sorties pour acheter ce dont nous avons besoin, spécialement pour la provenderie de notre poulailler, et a réduit les clients qui viennent acheter les produits de notre ferme spécialement les cochons et les œufs. Inutile de dire que cela a aussi affecté les sorties des frères spécialement quand il s'agissait d'aller hors de l'Etat où se trouve notre monastère, ce qui a suspendu les voyages internationaux pour le Chapitre Général cette année mais aussi notre réunion des supérieurs Bénédictins et Cisterciens du Nigéria qui a lieu après l'octave de Pâques.
- 2. La réponse de l'église à la pandémie :** Suivant les directives du Saint Siège, celles de la rencontre du Gouvernement Fédéral du Nigéria avec les responsables d'Eglises, leur adaptation par chaque évêque pour son diocèse, et la réponse de notre communauté à ces mesures ; la pandémie a aussi marqué notre façon de célébrer la liturgie. Par exemple cette année nous avons célébré la Semaine Sainte et Pâques sans le peuple de Dieu qui nous rejoint habituellement pour ces célébrations et même, nous avons ensuite célébré notre Liturgie et spécialement l'Eucharistie sans les fidèles. Nous avons aussi reçu la Sainte Communion sous une seule espèce et dans la main et quand nous avons admis des personnes de l'extérieur, nous avons aussi distribué la communion dans la main plutôt que sur la langue. Nous échangeons le baiser de paix par une humble révérence les uns envers les autres en inclinant la tête plutôt qu'en nous prenant les mains.
- 3. La réponse de la communauté à la pandémie du Covid-19 :** En plus des actions et adaptations de notre communauté aux directives du Gouvernement Fédéral du Nigéria et de l'Eglise Locale, notre communauté a aussi réagi à la pandémie par la suppression temporaire de l'accueil des hôtes à l'hôtellerie que nous avons réouvert le 1er Aout, et les frères étaient encouragés à supprimer ou réduire leurs déplacements alentour.

Le côté négatif est que ces adaptations à la pandémie ont affecté notre économie de façon significative, mais de façon positive cela nous a assuré, de manière significative, une plus grande solitude qu'avant, réduit les activités superflues et nous a appelé à plus de réflexion sur notre vocation de moines cisterciens. Certaines transactions que nous avons menées par les moyens de communication sociales comme le téléphone, par exemple, acheter les produits pour la provenderie, nous a montré qu'il y a une meilleure façon de faire ces transactions sans notre présence physique. La pandémie du Covid-19 nous a aussi rappelé notre humanité commune, notre fragilité commune et l'amour que nous nous devons avoir les uns pour les autres. Nous ne sommes pas totalement sortis du pétrin mais nous y sommes restés suffisamment pour retenir la leçon.

Fraternellement dans le Christ,  
Fr. Ogechukwu Ibe, OCSO